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皆さんは回収される古紙がどのような経路をたどってリサイクルされるのかご存知でしょうか。印刷業では大
量の古紙が出るため、当社は回収業者に委託して古紙のリサイクルを行っています。今月号は、その古紙が
どのような経路でリサイクルされているかを追跡しました。また、「ものづくり委員会」、「環境整備推進委員会」
の活動レポートを各委員長に書いて頂き、社内外の当社に関わる人が沢山登場します！ぜひご覧になって 
ください♪
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なぜ分別が必要なの？
古紙の種類によって製造されるリサイクル製品が異なるので、用
途に適した紙を各製紙工場に運ぶため、分別が必要になります。
特に、付箋紙についている糊は水に溶けず、
紙を再生する際にムラをつくる原因となり
ます。分別によって付箋紙やプラスチック
製品などの紙以外の製品が古紙に混ざって
いないかを確認することはとても重要です。

古紙のリサイクルを調べて学んだこと
リサイクルすることはとても重要ですが、リサイクルしても
それを使わず、新しいものを使ってしまっては環境負荷低減
にはなりません。「資源を回収、リサイクルをし、リサイク
ルされた製品を使う。」このことによってリサイクルの循環
の輪は成り立ちます。限りある資源を有効に利用する仕組み
を取り入れることも、CSR の 1 つではと感じました。

○○○○
 

古紙を紙の種類によって、以下のよう
に分別し、古紙回収業者の方に引き
取って頂きます。
①ヤレ紙（印刷開始時に印刷物の色が
安定するまで試し刷りするために使われる紙）

②紙を裁断する際に出る端材
㋐端切れの部分にインキの付着していないもの
㋑端切れの部分にトンボ※などのインキが付着しているもの
㋒端切れにインキが付着しているもの

③クラフト紙、及び段ボール

当社で分別された古紙
や他社様で排出された
紙を集約し、細かく紙
の種類によって分別
し、それぞれ種類別に
まとめて古紙問屋へ運
搬します。

古紙回収業者
鈴秋商店

金澤紙業様では鈴秋
商店様を含めた古紙回
収業者から古紙を回収
し、約1トンの古紙を
1m×1.8m×1mの形
に圧縮梱包し、製紙
メーカーに出荷します。
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古紙問屋
株式会社金澤紙業

回収

圧縮梱包

出荷

古紙問屋から受け取った古紙を次の手順で加工し、
トイレットペーパーを作ります。

①古紙を煮て溶解し、繊維状にします。　
②繊維となった原料からゴミやインクを取り除きます。
③原料を薄くのばし、乾燥させます。乾いた繊維が絡
まって紙ができ、出来た紙は大きなロール状に巻き
取られます。

④家庭用に小さく巻き直し、裁断するとトイレット
ペーパーの出来上がり♪

製紙・家庭紙メーカー
春日製紙工業株式会社

その他の
古紙回収業者

製紙メーカー
洋紙メーカー

製紙メーカー
板紙メーカー

当社から出た古紙で製造したトイレット
ペーパーは当社で使用しています♪

※断裁の位置や多色刷りの
　見当合わせのための目印

大川印刷
古紙のリサイクル経路
～古紙からトイレットペーパー製造まで～堀井レポート !!

古紙からトイレットペーパー製造までの流れ

当社ではエコラインなど様々な環境負荷低減の取り組みをしています。
例えば紙の使用において、バージンパルプの紙は FSC森林認証紙を積極
的に使用し、古紙※はリサイクルをしています。ここではその古紙がトイ
レットペーパーにリサイクルされるまでの流れをご紹介します。

※ 1度使われた紙



委 員 会 活 動 レ ポ ー ト
ものづくり委員会活動報告

環境整備推進委員会活動報告

グラフィックトライアル2010へ行きました
今井委員長

全 社 一 斉 大 規 模 環 境 整 備
関口委員長

5月29日（土）に印刷博物館 P&P ギャラ
リーで行われた「グラフィックトライア
ル 2010」の展示会へ見学に行きました。
社員の意識向上と勉強のため、ものづく
り委員会で掲げた“人づくり”のために
企画しました。グラフィックデザインと
印刷表現の関係を深く追求し、新しい表
現を獲得するための試みを、完成作品と
貴重な印刷実験の過程も含め見ることが
でき大変面白い展示でした。
展示された作品は、実験的な試みが強

参加者インタビュー：展示をみて①学べたこと　②感じたこと　③今後について

グラフィックトライアル 2010
グラフィックデザインと印刷表現の関係を深く追
求し、新しい表現を獲得するための試みであり、
第一線で活躍するクリエーターがさまざまな印刷
表現に挑戦する実験（トライアル）企画です。
2006 年から印刷博物館にて開催され、2010 年
の今年は 5 回目を迎えました。

防虫対策委員会と環境整備推進委員会
がコラボレートし、午後 2 時から環境 
整備活動を開始しました。小雨がぱら
つく生

あいにく

憎の天気の中、作業開始と同時
に植木の奥まで姿が見えなくなるほど
入り込む人、植木職人顔負けの慣れた
手つきで鋸

すきがま

鎌を振りかざし雑草をバッ
タバッタとなぎ倒して行く人、バッチ
リ決まった格好でガンガン作業をこな

CSR 研究・推進委員会
6 月 26 日（土）CSR 研究・推進委員会が開かれました。今回、CSR 推進活動
として委員会メンバー全員で戸塚区環境家計簿キャンペーンの応募用紙を記入し、
ポストへ投函しました。

い分、アートととしての側面が多くみ
られました。普通の印刷にも関わらず
手にとって角度を変えてみると表情が
変わる印刷や、紙とインクでの質感表
現など、今後発展の可能性を思わせる
電子出版等では表現しきれない手法を
用いることで印刷の可能性・方向性を
強く感じることができました。
普段、この様な展示では完成した作品
しか見ることはできませんが、この展示
では完成までの経過・実験を見ることが

して行く人等々皆さんやる気満々で作
業に取り掛かりました。開始当初は皆
さん無言で黙々と作業していたのです
が、時間が経つにつれ、いたるところ
で会話が弾み、笑い声があちこちから
聞こえてくるようになりました。みん
なで協力し、コミュニケーションを取り
ながら作業していると、当初予定してい
た範囲よりも広い範囲を整備すること

でき、デザインする上でもたいへん刺激
になりました。今後も自分や社員の意
識と技術の向上のために今回のような
見学会を企画できればと思います。

ができました。
最後の後片付けも終わり、みんな集
まって「お疲れ様」の挨拶をしたとき
には自然と拍手が湧き上がり、なんと
も言えない達成感と一体感を感じ、感
動しました。今後もこの様な活動を通
して環境整備及び防虫対策に取り組む
とともに会社全体が一体となってワク
ワク出来る職場造りを目指していきた
いと思います。

①印刷の技術や方法についてさらに詳しく学べました。
②�社員皆が参加できる見学会の企画自体が新鮮だったし、自分たちは印刷に精通しているので、展示内容を一般の人よりも
楽しめることができたと思います。
③�品質を求めたよりよい方法（印刷する際の色の順番や色数を増やすこと）が頭に浮かぶようになったのでそれをお客様や
会社に提案できればいいと思います。

①普段の印刷とは違った芸術作品について学び、自分の知らない世界を知りました。�
②これまでになかったことをデザイナーがチャレンジしているのを見て刺激を受けました。
③�見学会では、他部署の普段話す機会の少ない方とコミュニケーションが取れてよかったです。今後も今回のようなインキ
や紙などの面で自分たちにとって身近な作品や印刷物を、一緒に見て共感できる場があるといいと思います。

営業部　小園さん

印刷課　小熊さん

5月29日（土）本社では敷地内の雑草除去や植木の整備を中心に、営業所内では各自
の机まわりや見本整理など環境整備を行いました。普段時間を掛けて出来ない箇所
を重点的に環境整備し、皆様のご協力により予想以上の成果を達成することができ
ました。
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編 集 長　　阿川　美紀
副 編 集 長　　堀井　里奈
発 行 人　　大川　哲郎
発 行 元　　株式会社大川印刷　
イ　ラ　ス　ト　　m-pochi
CSRの和へのご意見・ご感想は…
csr-wa@ohkawa-inc.co.jp まで
※メールアドレスを開設いたしました。

◆本社・工場
　〒 245-0053 横浜市戸塚区上矢部町 2053 番地
　TEL : 045-812-1131（代） FAX : 045-812-1135
◆横浜営業所
　〒 220-0011 横浜市西区高島 2-14-12
　　　　　　　　　　　ヨコハマジャスト 2 号館 3F
　TEL : 045-441-2011（代） FAX : 045-441-2014
　URL : http://www.ohkawa-inc.co.jp

環境に配慮して、FSC森林認証紙にノンVOCインキ（石油系溶剤0%）で印刷
しています。
メディアのユニバーサルデザインを推進するNPO法人メディア・ユニバー
サル・デザイン協会が「より多くの方が使いやすく見やすいメディア」で
あると認めた製品です。

サンパチェンスを植えました !
5月13日（木）本社にて田中リーダー、
太田さん、インターンの堀井さん、
社長の計４名でサンパチェンスを
植えました。数週間後に鮮やかな
花を咲かすことを想像しながら皆
で、土を掘り、肥料をまいて苗を
植え、たっぷりの水を与えました。
サンパチェンスの花壇作りは、田
中リーダーが花を紹介している新聞記事を見たことがきっか
けで始まり、今年で３年目になります。“太陽 （sun）＋忍耐 

（Patience）”の名前の由来通り、夏の暑さにも負けず鮮や
かな花を咲かせます。そしてこの花、別名環境浄化植物と言
われていて、大気汚染の原因になる二酸化窒素（NO2）、シッ
クハウス症候群の原因となるホルムアルデヒド（HCHO）、
また二酸化炭素（CO2）を吸収する高い能力を持っていま
す。インパチェンスの品種改良をしてサンパチェンスの開発
を行ったサカタのタネ様の実験結果によると、従来の園芸植
物の約 4 ～ 6 倍もの CO2 吸収能力があると実証されていま
す。また、打ち水効果も果たしてくれるのでこの季節にピッ

タリの花です。このよ
うなさまざまな効果を
もたらしてくれるサン
パチェンスをみなさん
もご自宅に植えてみて
はいかがでしょうか？

（堀井）

6 月 12 日（土）13 日（日）に東京都のお台場地区にある
船の科学館で「インターンシップフェア 2010 Summer」
が行われました。このイベントは、NPO 法人 ETIC. が主
催するイベントで、志とビジョンを持ち、インターン生を

「パートナー」として、共に未来を切り拓
ひら

いていきたいと
考える 35 名近いベンチャー経営者・社会起業家が一同に
集結し学生約 150 名と直接対話するイベントです。当社
ではこのインターンシップフェアに 2008 年からインター
ン受け入れ先として参加して来ました。今年も多くの学生
を前に社長によるプレゼン、ブース交流会で当社の取り組
みの紹介をしました。これまでの当社のインターンシップ
生は１期生が製薬メーカー対象の印刷物のユニバーサル
デザインセミナーの企画運営、2 期生は食材ピクトグラム
の普及、CSR コンサルティングに取り組み、私たち 3 期
生は五感に訴える印刷物の企画、環境活動を通じた社内コ
ミュニケーションの活性化に取り組んでいます。新しい価
値を生み出すためにソーシャルビジネスの種を提案し、実
践していくのはとても大変ですが、取り組む上で自分自身
の強み、弱みを新たに発見することや、沢山の素敵な出会
いなど、得られること、成長できることが沢山あります。
このインターンシップフェアを通じて企業と学生の真剣

勝負に興味を持つ
学生が増えたこと
と思います。私た
ちも初心に返って
残りのインターン
シップ期間を駆け
抜けていこうと思
います。　　（阿川）

大川ニュース好評配信中 !
弊社では「大川ニュース」というメールマガジンも配信しています。弊社の活動や、
社員の選んだ気になる情報・イベント・セミナーなどのニュースをお届けしています。
大川ニュースの配信をご希望される方は「mail@ohkawa-inc.co.jp 」までお願いします。

1 カ月後（6/26）きれいに花が咲きました♪

Cert no. SGS-COC-001773
P10075

皆さん、はじめまして。斉藤康晴です。学生の頃から NPO や NGO で活動してきたので大川印刷の本業を
通じた社会貢献という考え方に魅力を感じ、入社させて頂きました。情報発信はすごい勢いでデジタル化が
進んでいますが、私個人としては手に取れる喜びがある紙が 1 番好きな媒体です。印刷の知識はまだまだ分
からないこともたくさんありますが、1 日も早く会社にも、社会にも貢献していけるよう、頑張りたいと思
います。宜しくお願いします。

インターン開始時の工場研修で古紙の回収後にどの
ような工程があるのか疑問に思い、今回の調査を実
施しました。調査を通じて、印刷物は製造時もたく
さんの人が関わりますが、使用済みの古紙にも多く
の人が関わるということを知り、一枚一枚の印刷物
がとても重要なものだと感じました。

第７号の横浜環境活動賞 大賞受賞
に引き続き、第８号もリサイクル古
紙の特集と環境配慮の色を出した号
になっています。委員会特集も含め、
今月号の内容も面白く感じて頂けれ
ばうれしいなと思います。

営業部　斉藤さん紹介

堀井　里奈阿川　美紀


